
Allegato A 

 

Dibattito punto n. 2) all’o.d.g. CC del 29.07.2024 

 

Alle ore 18:51, il Presidente avvia il dibattito sul punto 2. ASSESTAMENTO GENERALE DI 

BILANCIO - SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI PER L’ESERCIZIO 2024 AI SENSI DEGLI 

ARTT. 175, COMMA 8 E 193 DEL D.LGS. N. 267/2000. 

 

Sul punto, prende la parola Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI che dichiara: 

Passiamo al secondo punto. 

Assestamento generale di bilancio salvaguardia degli equilibri per l'esercizio 2024 ai sensi dell'articolo 175, 

comma 8 e 193 del decreto legislativo numero 267 del 2000. Illustra Rossi. 

 

Interviene Vicesindaco Mirko ROSSI: 

Grazie, Sindaco. 

Allora, come prescritto appunto dal testo unico, portiamo in approvazione la salvaguardia degli equilibri di 

bilancio entro la fine del mese di luglio, entro il 31 luglio, e congiuntamente alla salvaguardia degli equilibri 

portiamo anche in adozione una variazione generale di bilancio non d'urgenza, quindi non ratifica di una 

delibera di giunta. 

Sostanzialmente nella delibera si prende atto della congruità delle previsioni effettuate all'atto 

dell'approvazione del bilancio, sia in termini di entrate che di uscita, oltre che ad apportare una variazione per 

complessivi 637.387,00 euro, di cui circa o poco meno di 200.000 derivanti da nuove entrate e quindi relativi 

ai capitoli di uscita e il resto per entrate vincolate derivanti dall'attribuzione di finanziamenti di cui al fondo 

per la progettazione degli enti locali. 

Infatti, scriviamo in bilancio, in entrata, oltre a quanto già stanziato, 9.754,00 euro quale fondo straordinario 

per il potenziamento delle attività dei centri estivi, 5.000,00 euro ulteriori trasferimenti  per rimborsi di rato ed 

in mutui progressi per il servizio idrico, 184.000,00 euro proventi dal contratto di distribuzione gas, che è 

l'esito del contenzioso con il gestore, Centria, instaurato ormai qualche anno fa, relativo alla mancata 

corresponsione degli oneri a seguito della scadenza del contratto e dell'avvio delle procedure per la gara unica 

dell'ATEM, dell'ambito territoriale e provinciale, e 10.000,00 euro ulteriori quali rimborso, spese, passi 

carrabili, cosap, eccetera. 

Dopodiché vengono iscritti in bilancio tre finanziamenti, come dicevo prima, richiesti a febbraio scorso per la 

progettazione esecutiva di tre opere relative a regimentazione delle acque e dissesto idrogeologico, 163.000,00 

euro per una progettazione relativa al consolidamento del primo tratto della viabilità comunale di Contrada 

Maggi, 132.436,00 euro per la regimentazione delle acque meteoriche in Contrada Sant'Arcangelo e un 

importo analogo per la regimazione delle acque meteoriche in località Selva Piana. 

In uscita la variazione quindi oltre ai relativi capitoli vincolati destinati a queste tre opere e a queste tre 

progettazioni per opere pubbliche, iscriviamo 27.000,00 euro per l'adeguamento del capitolo relativo 

all'indennità dell'organo esecutivo, 14.000,00 euro per gli sgravi e i rimborsi di imposte e tasse, un capitolo 

partita di giro con il quale si rimborsano tasse erroneamente versate, piuttosto che altri oneri versati al comune 

o non dovuti da parte di cittadini o soggetti titolari di partita IVA, imprese ecc. 

Viene ripristinato il fondo di riserva per 10.000,00 euro. Vengono stanziati 15.000,00 euro per il casermaggio 

e le attrezzature della polizia locale che dovrà rinnovare le proprie dotazioni a seguito dell'entrata in vigore 

della nuova Legge Regionale sulla polizia locale che ridefinisce divise, stemmi, attrezzature e 

quant'altro;15.000,00 euro, un ulteriore stanziamento sul capitolo manifestazioni culturali; 2.000,00 euro sul 

capitolo proloco, 2.500,00 euro sul capitolo della protezione civile, 2.500 euro per manutenzioni e servizi legati 

alla viabilità, e manutenzioni dei mezzi. 9.700,00 euro appunto ulteriore stanziamento, oltre a quanto previsto 

in bilancio per centri estivi e attività estive e sociali; 15.000,00 euro il capitolo generale delle manutenzioni 

del patrimonio comunale (cap. 8280), i tre capitoli relativi appunto alle progettazioni come ho detto 

prima;  25.000,00 euro ulteriori, oltre ai 5.000,00 già stanziati per l'esecuzione di opere di edilizia scolastica e 

6.000 euro per l'acquisto di attrezzature scolastiche. 35.000,00 euro per la manutenzione della viabilità e 

30.000,00 euro ulteriori rispetto a quanto già stanziato per la costruzione di un nuovo loculario all'interno del 



cimitero comunale. Questa è la variazione di bilancio collegata all'assestamento che portiamo oggi in 

approvazione. 

 

Prende la parola Consigliera Angela DEL GAONE: 

 Buonasera a tutti, in merito al quanto descritto volevo un attimo dei piccoli accorgimenti riguardo al punto 

1765 circa la tipologia dei lavori. 

Per quanto riguarda la programmazione, parliamo di regimentazione delle acque, se c'è una programmazione 

in merito a questo tipo di lavori, sia per la Contrada Sant'Arcangelo che della zona di Selva Piana. 

E poi per quanto riguarda il punto 8738 e 8752 per quanto riguarda l'esecuzione di opera di edilizia scolastica, 

che inizialmente erano quotate 5.000 euro, sono stati aggiunti altri 25.000 euro considerati già cantieri aperti 

sia per la scuola dell'infanzia, del nido, scusate, più quella primaria, queste quote aggiuntive se erano riservate 

a delle opere migliorative alle strutture di Montone o di  Mosciano Stazione, a che cose erano riferite queste 

somme? E poi, per quanto riguarda i  novemila euro, sull'acquisto di attrezzature scolastiche, se era riservato 

all'acquisto di materiale didattico oppure a cos'altro, perché era vago il  riferimento. 

 

Prende la parola Consigliera Nadia BALDINI: 

Grazie Buonasera a tutti, innanzitutto volevo dare il benvenuto al ragazzo che sta facendo il tirocinio che il 

sindaco omette di presentarci ma è una bella presenza di cui va onorato il rispetto e la sua figura. 

Per quanto concerne l'assetto generale di bilancio, nel corpo della delibera, leggiamo ad integrazione di quello 

che diceva il consigliere Del Gaone, vista la nota con il quale il responsabile ha chiesto di segnalare l'eventuale 

presenza di debiti fuori bilancio, per i quali dovranno essere adottati i provvedimenti necessari dell'eventuale 

riconoscimento di legittimità e della copertura della relativa spesa, nel corpo del testo nulla si evince, quindi 

noi vogliamo chiedere se ad oggi ci sono dei debiti fuori bilancio e quali sono i provvedimenti e se sono stati 

adottati i provvedimenti. 

In merito alla variazione in aumento che stava elencando il vicesindaco Rossi, ci sono alcune, diciamo così 

aggiunte che sono state omesse di elencare. Ad esempio il capitolo 40 di un aumento di 27.000 euro 

sull'indennità di amministratori, che discuteremo sarà oggetto della mozione al prossimo consiglio comunale 

che abbiamo presentato come gruppo consigliare, così come un aumento di 15.000 euro per spese, per 

spettacoli e manifestazioni culturali, quindi passiamo da un aumento di 15.000 euro per un totale di 35, che 

noi vorremmo chiedere all'Assessore preposto come verranno impiegate queste somme. 

C'è un aumento di 35.000 euro anche per la manutenzione ordinaria, la viabilità, il verde pubblico e l'arredo 

urbano. 

Oltre all' apposizione dei nuovi cestini, io volevo chiedere all'Assessore al decoro urbano in che cosa consisteva 

questa, diciamo così, manutenzione del verde e dell'arredo, come vengono impiegate queste somme. 

Ancora, notiamo un aumento di 30.000 euro sulla costituzione dei nuovi loculi. 

A chi è preposto per l'area cimiteriale, nel corso della campagna elettorale io avevo chiesto all'ufficio 

cimiteriale la disponibilità di loculi e mi avevano detto che i loculi scarseggiavano, ce n'erano solo due. 

Voglio chiedere a voi, alla situazione aggiornata ad oggi, quanti loculi ci sono? com'è l'avvio della 

realizzazione dell'ampliamento del cimitero e se è stata rinvenuta la società che, diciamo così, si occupava di 

quella parete in travertino che era " desaparecidos". 

 

Ancora, il vicesindaco ha accennato alla sentenza, a noi ci piacciono queste sentenze, sentenza numero 1759 

del 2023 della Corte di Appello dell'Aquila. Volevamo chiedere, siccome ci vede vittoriosi, perché non è stato 

avviato il nuovo contenzioso nel determinare il canone anno aspettante al Comune di Mosciano nella gestione 

"open legis", qui leggo: nel periodo da ottobre 2016 a dicembre 2017. Perché per gli anni successivi ancora 

non proponiamo niente e se ci potete rispondere in merito, grazie. 

 

Interviene quindi Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

Per il primo punto, le 27.000 euro, forse non l'hai sentito, l'ha detto l'Assessore. Poi le spese culturali, illustrerà 

l'assessore, preposto sul programma. Le 35.000 euro non sono verde. Il capitolo si chiama 9599, per viabilità 

e sistemazione del  verde, ma riguarderanno esclusivamente piccole opere di manutenzione stradale. Il capitolo 

9599 riguarda la viabilità. Il capitolo è unico, però saranno spesi per la viabilità. 



Poi le 30.000 euro per i loculi, sono un'aggiunta a una disponibilità già reperita per raggiungere l'importo di 

70.000 euro, tanto costa l'intervento, per realizzare in emergenza 30 loculi per chi non li ha, in caso di necessità, 

e quindi per far fronte alle urgenze che dovessero verificarsi. Per i debiti fuori bilancio in questa fase non sono 

stati collocati. C'è un potenziale debito, ma abbiamo anche un capitolo per i contenziosi, per farvi fronte 

eventualmente, e sarà oggetto di apposita discussione in altra seduta di Consiglio Comunale su quelli 

potenzialmente esistenti. Non ho capito i murales sul cimitero, che cosa dicevi? (..voci fuori microfono..).. La 

società deve essere rimossa, perché  è inadempiente. Chi altro interviene? 

 

Interviene quindi Consigliere Luca LATTANZI: 

 Buonasera a tutti, allora io mi lego in parte a quanto già detto dalle colleghe qui consiglieri per quanto attiene 

ad alcuni chiarimenti già richiesti, tuttavia vorrei soffermarmi su un paio di aspetti rispetto a questo 

assestamento generale di bilancio. Partirei dalla rapidità con cui il Revisore dei Conti ha rimesso la sua 

relazione, perché mi consta che il responsabile dell'ufficio ragioneria abbia chiesto a tutti i settori con nota 

dell'11 luglio alle 12.30 del mattino una ricognizione per ciascun settore sulle varie situazioni contabili e mi 

risulta che contestualmente alla stessa mattina e lo riporta al titolo della Libera l'11 luglio, sempre, sia stata 

approntata la delibera di consiglio che andiamo qui oggi a votare con parere redatto dal Revisore alle 10.30 

del giorno dopo. 

Quindi al di là del fatto di apprezzare tantissimo la celerità del nuovo Revisore dei conti, mi chiedo come si 

sia potuto fare un ragionamento di equilibrio di bilancio visto che i settori interrogati alle 10.30 del giorno 

dopo non avevano ancora risposto. 

Stiamo quindi facendo un riequilibrio di bilancio al 29 luglio, quindi nel pieno termine di legge senza ombre 

di dubbio però è innegabile che facciamo una cosa ad occhi chiusi. 

La proposta sui debiti di fuori bilancio infatti per esempio, è difficile che possiamo conoscerla. Certamente il 

responsabile del servizio della ragioneria che è sempre solerte, ha tenuto sotto controllo tutto, però come diceva 

il Sindaco poco fa, potenziali debiti ci sono, non ci possiamo nascondere, ci sono, ci sono capitoli per poterli 

affrontare, però mi chiedo se in effetti stiamo parlando di un equilibrio nell'esercizio finanziario che comunque 

rimarrebbe, è inutile negarcelo, che è veritiero questo che votiamo oggi, oppure si basa su una visura a occhio, 

giàcche il parere del revisore è arrivato meno di ventiquattro ore dopo e senza elementi, troppi elementi, tanto 

più che l'undici luglio, a protocollo di quest' Ente è arrivata una nota di un tecnico locale che chiedeva proprio 

il pagamento dell'onere per un lavoro da lui svolto anni fa e quello, a lume di naso potrebbe configurare un bel 

debito fuori bilancio. 

L'altra cosa sulla quale volevo soffermarmi, sono le spese per cultura e manifestazioni, perché il calendario 

estivo è stato licenziato qualche giorno fa, sì c'è una nuova amministrazione che è entrata, che insomma ha 

fatto ovviamente leva sul lavoro delle tante associazioni che si sono spese per fare tanto in questi due mesi, 

ma come Amministrazione comunale al di là del Revisore che è molto veloce, ci si mostra un pochino lenti 

nell'elaborare le cose. Stasera c'è un bell'evento, mi auguro ci sia parecchia gente così come domani, tuttavia 

con le risorse messe a disposizione, si poteva fare notevolmente di più. Lo dico da ex assessore della cultura 

che, da chiacchiere in giro, per giustificazioni varie, è stato più volte additato come quello che ha speso tutto 

e quindi adesso non c'è più niente. 

Siccome non abbiamo un salvadanaio di coccio che rompiamo e poi l'anno dopo dobbiamo ricomprare, ma 

sono somme stanziate, tra il capitolo 4760 e quello 4761 constano di 60.000,00 euro, secondo me 50 perché 

10 sono andate via già prima delle elezioni, ecco, con 50.000 euro forse qualcosa in più celermente si poteva 

fare. 

Ultimo chiarimento, questa però è vera una domanda, riguarda l'aumento del capitolo proloco di 2.000 euro. 

È assegnato a una Proloco in particolare, è assegnato a qualche associazione,..? Perché il capitolo recita 

"proloco e associazioni" e se sì, nel caso proporrei di fare un capitolo a parte, laddove si decidesse di erogare 

fondi alle associazioni, per scindere la voce di bilancio Proloco dalla voce di bilancio Associazioni, 

semplicemente perché alle proloco è una quota che va assegnata più o meno fissa quando invece 

l'associazione è un pochino più discrezionale, tanto più che mi risulta che la Proloco Collepietro quest'anno 

non dovrebbe fare richiesta, di tutto il contributo che ha preso negli anni passati,  quindi quel capitolo che da 

12 passa a 14,  di fatto ha una potenzialità maggiore perché vengono meno le 2000 euro erogate in favore 



della Proloco di Collepietro o quantomeno ne viene meno una parte. Grazie 

 

Sul punto, prende la parola Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI che dichiara: 

Qualcuno deve rispondere.? Per la cultura forse risponde Donatella. 

 

Prende la parola Assessore Donatella CORDONE: 

Rispondo ad entrambi i consiglieri. Per quanto riguarda diciamo la variazione di bilancio, è stato necessario 

perché altrimenti non si sarebbero potute fare delle manifestazioni,  per quanto riguarda la presunta lentezza, 

ricordo al consigliere Lattanzi che siamo entrati  il dieci di giugno, ho ricevuto le deleghe  intorno al venti,  e 

per quanto mi riguarda  quest'anno noi siamo usciti con un calendario  di manifestazioni che  tende a eh, 

diciamo, ad  accontentare tutte le fasce che mi auguro porterà tanti giovani e comunque una fascia di età media. 

Abbiamo domani una serata danzante di liscio, che sicuramente verrà apprezzata e contemporaneamente ci 

sarà anche una serata per i più piccoli,  abbiamo il cinema per i più piccoli, abbiamo una band e abbiamo una 

corale. Quindi diciamo abbiamo cercato con il poco tempo e anche con i pochi tutta la fascia di popolazione. 

Per quanto riguarda il calendario, indicativamente è uscito poco dopo, rispetto a quello che è stato il periodo 

in cui è uscito l'anno scorso mi sembra, non molto più in là, considerando che  come  potrà dire il consigliere 

Lattanzi, perché abbiamo lavorato insieme su questo aspetto, noi abbiamo iniziato a lavorare ad aprile e maggio 

e invece quest'anno ad aprile e maggio nessuno lavorava per le manifestazioni. Comprendo benissimo che non 

si lavorava per le manifestazioni, ma nessuno lo ha fatto, quindi questo è il motivo per cui c'è stato un lieve 

ritardo e per cui è stata necessaria una variazione di bilancio.... e poi concludo, volevo concludere che un 

capitolo sulle associazioni distinto da quelle delle  proloco c'è,  sì perché per esigenze specifiche 

 

Sul punto, prende la parola Vicesindaco Mirko ROSSI che dichiara: 

 Allora, vado  in ordine un po' rispetto alle domande che sono state poste. Per quanto riguarda i progetti di 

regimazione delle acque meteoriche, lì non esistono ad oggi progetti puntuali sulla tipologia di intervento, ma 

esistono, sono state inserite nella programmazione dell'Ente e delle zone che hanno necessità di interventi e mi 

sembra abbastanza evidente che tutte e tre le zone siano zone che necessitano di interventi di mitigazione del 

rischio idraulico. 

Questo è un fondo per la progettazione, i fondi saranno impegnati per eseguire una progettazione esecutiva 

delle opere che si rendono necessarie su quelle tre zone che sono state individuate. E' un fondo dedicato proprio 

solo ai progetti; una volta eseguiti i progetti esecutivi andranno poi reperiti gli importi per eseguire gli 

eventuali  lavori che si renderanno necessari e quindi ad oggi è assolutamente in fase preliminare, impossibile 

determinare quali siano i lavori puntuali che dovranno essere eseguiti per singola zona. 

Sappiamo le zone di intervento e abbiamo i fondi per progettarli. 

Per quanto riguarda i capitoli di esecuzione di opere di edilizia scolastica e acquisto attrezzature, questi sono 

due capitoli che nulla hanno a che fare con gli interventi di investimento, quindi le grandi opere che si svolgono 

sulle scuole, ma sono capitoli destinati all'acquisto di attrezzature didattiche, solitamente arredi richiesti dalla 

scuola, piuttosto che altre dotazioni, e esecuzione di opere di manutenzione ordinarie e straordinarie sugli 

edifici scolastici. 

Quindi sono capitoli che consuetudinariamente ogni anno, vengono dotati di uno stanziamento iniziale all'atto 

dell'approvazione del bilancio di previsione e poi vengono adeguati in corso d'anno in funzione delle necessità 

e delle possibilità di bilancio, perché se parlassimo solo in termini di necessità e volontà, ovviamente le 

dotazioni dovrebbero essere infinite, non basterebbero mai i fondi che vengono messi giustamente su questi 

due capitoli. 

Per quanto riguarda la stesura della variazione di bilancio, questa era una variazione di bilancio che era stata 

già avviata in via preliminare e ne esisteva già una versione che poi è stata modificata a seguito dell'attribuzione 

di alcuni fondi, in particolare quello dei centri estivi e i fondi per la progettazione, che quindi sulla quale il 

Revisore si era già espresso con una bozza, con un suo parere precedente rispetto al precedente schema di 

variazione, che poi è stato adeguato semplicemente rispetto a due voci, quindi hai rimesso un parere 

assolutamente in linea con quello precedente, se non per due voci ulteriori che venivano implementate. 

C'era già stata una richiesta preliminare precedente che è stata reiterata ai settori rispetto alle necessità 

riguardanti i debiti fuori bilancio. 



Come ha detto il Sindaco, i debiti fuori bilancio, ad oggi, possono esservi situazioni di potenziali debiti, ma 

sicuramente non sono perfezionati tali da essere iscritti in questa variazione. 

Ci sono anche capitoli che permetterebbero di farne fronte, e qualora non fossero ovviamente sufficienti, 

andrebbero comunque integrati con successive variazioni, ma ad oggi non ci sono debiti fuori bilancio 

cosiddetti perfezionati da essere iscritti in bilancio. 

Quindi non è sicuramente una previsione ad occhio, sull'assestamento di bilancio, ancor più per quanto attiene 

l'andamento dei pagamenti o dell'entrata e dell'uscita, che attiene ovviamente ad un'attività meramente tecnica 

da parte dell'ufficio, e che tiene costantemente monitorato questo andamento in corso d'anno, altrimenti 

asserirebbe altro all'interno della variazione. 

Per quanto riguarda la dotazione del capitolo delle proloco, un'ulteriore precisazione che non è stata fatta, è 

che è pur vero che la proloco di Collepietro non ha richiesto il contributo, ma è anche vero che è stata fatta una 

delibera di Giunta per l'attribuzione di vantaggi economici indiretti,  quindi no,  sono 1.700 euro, quindi più o 

meno è la cifra degli scorsi anni e quei fondi destinati sul capitolo delle proloco, verranno destinati alle 

proloco;  ricorrono quest'anno in particolare, il trentennale della Festa dell'uva c'è la proloco di Montone che 

ha un progetto di alfabetizzazione per la terza età, riguardante il mondo dei media dei social e quant'altro, ... 

ci sono situazioni che necessitano appunto di dotare ulteriormente di 2.000 euro il capitolo delle proloco.  Per 

quanto riguarda invece il contenzioso con Edma Reti Gas, come ha spiegato anche già al Consigliere Baldini 

il  responsabile finanziario, questa è l'iscrizione delle maggiori entrate relativa ad un anno termico e ulteriori 

azioni nei confronti del gestore devono essere intraprese e verranno assolutamente intraprese, rispetto a quella 

che è la situazione attuale di proroga, consapevoli che siamo in un regime di.. quasi sospensiva del servizio di 

gestione del gas, considerato che le attività sono assolutamente a rilento presso l'ATEM e tutti i Comuni sono 

in enorme difficoltà con la gestione di queste concessioni di servizio in proroga, in una situazione di assoluta 

reiterazione di questa proroga "sine die" che ad oggi speriamo che il Comune Capoluogo ponga fine, esperendo 

finalmente la gara unica centralizzata delle reti del gas. 

 

A questo punto, interviene Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

Non ci sono altri interventi, passiamo a votazione. 

 

Interviene Consigliere Luca LATTANZI: 

Sì, approfitto per questo intervento come dichiarazione di voto sul punto 2 all'ordine del giorno, anche per fare 

un po' di chiarezza su quanto ci siamo detti. Il calendario dell'estate scorsa è uscito il 17 giugno. 

Il mio riferimento non era semplicemente, anzi teneva benissimo conto del periodo elettorale e del poco tempo, 

tuttavia le risorse su 4761, 25.000,00 euro ci stavano dal bilancio di previsione, non credo di sbagliare sulla 

cifra, 20.000 ci stavano per 10 all'inizio e poi 10 di variazione che è intervenuta, come ha spiegato prima il 

Vicesindaco, quindi l'unica, di fatto, somma in più è adesso, viene stanziata per le 15 mila. Quello che dico io 

è che facevo notare, non lo scarso impegno, quanto il fatto che forse si è iniziato tardi. Si è diversificato tanto 

l'offerta in giro per il territorio, grazie alle tante associazioni che hanno fatto domanda a marzo quando abbiamo 

curato insieme l'avviso, quindi quello è frutto di quel lavoro lì;  la mia è una sollecitazione a fare di più, forse 

più rapidamente, proprio perché a volte, e torno a un punto che forse è sfuggito ma che non rivolge te, che non 

riguarda  te come assessore delegata, a volte qualcuno si è nascosto dietro al paravento, di  "abbiamo poco 

tempo e non abbiamo fondi"  perché l'ex assessore alla cultura ha speso tutti i fondi. L'ex assessore alla cultura 

i fondi ha speso quelli del 2023, non quelli del 2024, almeno per l'estate, perché per quanto attiene le diecimila 

euro messe in previsione, d'accordo col sindaco e con la maggioranza, le abbiamo utilizzate per la Tirreno - 

Adriatico e per alcune altre manifestazioni primaverili, e quindi insomma mettiamo un attimo a posto le cose. 

La mia è una sollecitazione come ho detto al primo consiglio, io mi auguro che questa possa essere un'ottima 

Amministrazione per il bene di tutto il territorio, e sono il primo a tifare perché vadano bene le cose, mi dispiace 

quando vedo la Piazza stile lockdown la sera, quello sì. Quindi è una sollecitazione a fare un po' di più e non 

ricordo sinceramente quando è entrato in servizio il nuovo Revisore però, ne ho cercato il dato ma non ce l'ho, 

però comunque un plauso sempre perché ritengo che abbia espresso un parere sull'equilibrio di bilancio oltre 

che sulla variazione che andiamo a votare oggi, che era già più o meno quella, questa è una delibera diversa, 

questo è un provvedimento differente, il mio è un voto contrario. 

 



A questo punto, interviene Consigliera Angela DEL GAONE: 

Anch'io volevo fare una dichiarazione di voto sempre per quanto riguarda il secondo punto all'ordine del 

giorno, perché per aver aumentato una quota di 9.000 euro volevo chiedere all'Assessore all'istruzione se aveva 

contezza sul materiale didattico e si auspica che quest'anno i genitori non debbano contribuire di loro sponte, 

all'acquisto di materiale didattico essendoci questa quota aggiuntiva. 

E poi se fosse a conoscenza nelle migliorie della manutenzione scolastica, dell'assenza di una pensilina, poi ci 

sarà appunto la mozione del consigliere Lattanzi e quindi mi auspico che queste migliorie negli edifici, come 

aveva detto il consigliere Rossi, che non appartenevano ai grandi lavori siano già nella programmazione e non 

nel limbo. 

Poi il fatto che non ci siano delle programmazioni, per quanto riguarda la tipologia dei lavori ma stanziati più 

di 300.000 euro, vedo anche aumento di 9 mila euro per i centri estivi che hanno una scadenza il 28 agosto, 

forse sarebbe il caso di rinominarli centri autunnali, perché un bando per centri estivi che scade il 28 agosto, 

non lo so i ragazzi poi quale estate faranno, forse quella della vendemmia. 

Io voto contro. 

 

A questo punto, interviene Consigliera Nadia BALDINI: 

Nella nostra dichiarazione di voto contrario, chiediamo l'apposizione di un emendamento al corpo del testo di 

assestamento generale di bilancio. 

Chiediamo di emendarlo dove c'è scritto segnalare l'eventuale presenza di debiti fuori bilancio, che con la sua 

dichiarazione i debiti sussistono, sono potenzialmente ma non ancora esigibili, il cui ammontare, come diceva 

il Vicesindaco, è in corso di definizione. 

Però vorrei che questa cosa venisse emendata nel corpo della delibera, in modo tale che sia chiaro, perché da 

una prima lettura i debiti non ci sono. Invece i debiti ci sono, sono potenzialmente, il cui ammontare non è 

definito. 

Grazie. 

 

Sul punto, prende la parola Vicesindaco Mirko ROSSI che dichiara: 

Allora, concludo con la dichiarazione di voto quindi per la maggioranza a questo punto, ovviamente 

annunciando il voto favorevole della maggioranza, mi sembra abbastanza ovvio, ma per precisare le ultime 

cose dette nella dichiarazione di voto che così continua con delle imprecisioni. La mancanza di progettazioni 

puntuali, penso di essermi già spiegato prima, vanno redatti i progetti per quegli interventi, si sa che si deve 

intervenire in quelle zone, la redazione delle progettazioni servirà a chiarire quale tipologia di intervento serva 

e quale sia l'importo adeguato da reperire per quel tipo di lavori. 

Detto ciò, invece, per quanto riguarda i centri estivi e manutenzioni sulle scuole e arredi, considerato che 

abbiamo fatto... le cose non si fanno all'ultimo secondo, vengono un po' più da lontano rispetto alla 

dichiarazione di voto fatta in Consiglio Comunale. 

I centri estivi erano già stati dotati i capitoli di un importo minimo, con fondi di bilancio, necessario ad esperire 

e avviare le attività necessarie, come ogni anno, per assegnare oltre all'aver realizzato come ogni anno il centro 

estivo Peter Pan per 50 minori, come ogni anno si sono avviate le attività già da maggio prima delle elezioni 

per l'accreditamento di centri estivi privati sul territorio dell'ambito sociale,  ed oggi con lo stanziamento 

definitivo, abbiamo pubblicato il bando per l'assegnazione di voucher al rimborso per la frequenza di centri 

estivi. Quindi i ragazzi di Mosciano stanno già frequentando i centri estivi, non ci andranno a fare la 

vendemmia in autunno, come è stato ironicamente sottolineato. 

Per quanto riguarda invece le manutenzioni all'interno delle scuole, come ogni anno l'ufficio preposto ha 

avviato una ricognizione con l'Istituto Comprensivo già da giugno degli interventi, ne potremo parlare in 

maniera più dettagliata. 

Il capitolo per l'acquisto degli arredi scolastici non serve per l'acquisto di attrezzature didattiche che acquistano 

i genitori. Io vorrei sottolineare una cosa. 

Qualche giorno fa si è tenuto, mi riferiscono, non ho partecipato perché non aspetta a noi parteciparvi, un 

collegio docenti dell'istituto comprensivo dove è stato sottolineato che tra i due comuni di Mosciano e Bellante, 

il comune di Mosciano è l'unico che dà un contributo annuo fisso ormai da anni, non da quest'anno, all'Istituto 

comprensivo,  che anzi l'anno scorso è stato ulteriormente potenziato,  è passato da 6.000 a 10.000 euro 



l'anno,  destinati 6.000 per le attività ordinarie dell'Istituto comprensivo ed è la scuola che decide cosa farci 

con quei 6.000 euro di fondi, e rendiconta sulla base di una convenzione in essere che è vigente ancora per un 

triennio,  e 4.000 destinate al potenziamento didattico, quindi progetti e quant'altro. 

I fondi di bilancio attengono l'acquisto di attrezzature che sono di competenza dell'Ente locale, quindi arredi, 

attrezzature per la telefonia e quant'altro. 

Quindi non ci sono sicuramente dotazioni che devono acquistare i genitori, non capisco nemmeno a che cosa 

si faccia riferimento. 

Ovviamente la programmazione dell'ente viene un po' più da lontano quando si fanno le cose e non avvengono 

il giorno prima di portare in Consiglio Comunale una delibera di assestamento di bilancio. pertanto concludo 

con il voto favorevole della maggioranza. 

 

Interviene Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

Per quanto riguarda l'emendamento, che non ho ben capito, per i deboli fuori bilancio... Calma, calma, calma. 

Scusami tu, stavo parlando. 

 

Prende la parola Consigliera Nadia BALDINI: 

I gruppi di opposizione chiedono di emendare la proposta di deliberazione numero 38 - 11/ 7 /2024 affinché, 

come riferito dal Sindaco circa la sussistenza del potenziale debiti fuori bilancio, il Sindaco dichiara che 

esistono somme sul capitolo contenziosi che sono addirittura superiori ai debiti potenziali, usiamo le sue stesse 

parole così. Va bene Luca vuoi aggiungere altro? 

 

A questo punto, interviene Segretario Generale Raffaella D'EGIDIO: 

 I gruppi di opposizione chiedono di emendare la proposta di delibera numero 38 affinché, come riferito dal 

sindaco, si dia atto circa la sussistenza di potenziali debiti fuori bilancio, precisando che il Sindaco ha già 

dichiarato che esistono somme sul capitolo contenziosi che sono maggiori di quelle occorrenti per i debiti fuori 

bilancio. 

 

 


